

En novembre, Paris s’engage contre les violences faites aux femmes

A l’occasion du 25 novembre, journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, Hélène Bidard, adjointe à la Maire, fait le point sur l’action de la Ville et dévoile une série d’initiatives organisées tout au long du mois pour rappeler l’importance de ce combat universel.

Les violences faites aux femmes sont largement répandues au sein de notre société. Les femmes sont les premières touchées par les violences conjugales, mais elles n’en sont pas les seules victimes. Les enfants, en étant exposés à ces violences, les subissent également. En 2015, en France, 122 femmes sont décédées, victimes de leur partenaire ou ex-partenaire de vie, 35 enfants sont morts suite à des violences au sein du couple et 110 d’entre eux sont devenus orphelins de mère et/ou de père.

Dès le début de la mandature, la Maire de Paris, Anne Hidalgo, a fait de ces questions un axe central de son action municipale. Avec son adjointe Hélène Bidard, elle a notamment initié, en 2014, la création de l’Observatoire parisien des violences faites aux femmes (OPVF), avec pour objectif de coordonner les actions de protection et d’accompagnement des femmes victimes ainsi que la formation des professionnels.

« Mettre fin aux violences faites aux femmes, c’est protéger les femmes et leur donner les moyens de reprendre le contrôle de leur vie. Cela exige la mobilisation des professionnels et actrices et acteurs de terrain » souligne Hélène Bidard. « Tant que ces violences n’auront pas été éradiquées, l’égalité femmes-hommes ne pourra pas exister pleinement et c’est en ce sens que la Ville de Paris agit ! » ajoute-t-elle.

Paris mène de nombreuses initiatives pour lutter contre les violences dans le cadre d’un maillage des professionnels dans tous les arrondissements et par la mise en place d’actions de prévention et d’information auprès du public, de formation des professionnels et agents de la ville à l’accueil, l’écoute et l’accompagnement des femmes victimes de violences, d’une politique volontariste pour l’hébergement et l’accès au logement ainsi que par le soutien aux associations qui réalisent un accompagnement juridique, social et psychologique.

A l'occasion du 25 novembre, 5 rendez-vous sont notamment proposés :

- **Mercredi 23 novembre de 9h30 à 17h** : En 2017, la Ville de Paris continuera à développer la formation des professionnels, plus particulièrement sur le sujet des enfants exposés aux violences et à mettre en place des dispositifs visant à protéger les mères et leurs enfants. Cela se fera notamment par le biais d'une expérimentation, la « Mesure d'accompagnement protégé » (MAP) portée conjointement par Hélène Bidard et Dominique Versini, adjointes à la Maire. **Une journée de rencontre et de formation interprofessionnelle « Les enfants exposés aux violences conjugales, protéger la mère c'est protéger l'enfant »** aura lieu au Palais de la Femme, en présence de Hélène Bidard et de Nawel Oumer, conseillère de Paris déléguée à la petite enfance et à la protection de l'enfance.
- **Jeudi 24 novembre à 20h** : Hélène Bidard, Jean-François Martins et Emmanuel Grégoire, adjoints à la Maire, participeront à « **La Nuit des Relais** », **une course de relais solidaire pour l'égalité et contre les violences faites aux femmes** au Stade Ladoumègue. Cette première course solidaire, **organisée par la Fondation des Femmes avec le soutien de la Ville de Paris**, permettra de récolter des fonds pour soutenir les victimes, mais également pour sensibiliser la société sur ces questions.
- **Samedi 26 novembre à 14h** : Enfin, la Ville de Paris va lancer une campagne contre le harcèlement de rue avec pour objectif de montrer son caractère inacceptable, de faire diminuer le sentiment d'impunité des harceleurs, de déculpabiliser les victimes, de sortir du silence mais aussi susciter de l'entraide. La campagne « **Harcèlement, stop ! Ensemble réagissons** » sera **présentée** à la Mairie du 4^e arrondissement en présence de Hélène Bidard, Frédéric Hocquard, conseiller de Paris délégué à la nuit, de Pauline Véron, adjointe à la Maire et des membres du Conseil parisien de la jeunesse (CPJ) à l'initiative d'un vœu au Conseil de Paris pour une campagne contre le harcèlement de rue, ainsi que de nombreuses associations.
- **Du 16 novembre au 7 décembre** : Autour du 25 novembre, de multiples initiatives se tiendront à Paris, sous l'égide des mairies d'arrondissement en lien avec de nombreuses associations : débats, stands d'information, projections, ou encore conférences et expositions consacrées à sensibiliser et informer les Parisiennes et Parisiens à la lutte contre les violences faites aux femmes. L'ensemble de ces initiatives sont rassemblées dans une brochure éditée et relayée dans tous les arrondissements.

Contact presse : Ismail Mansouri / presse@paris.fr / 01 42 76 49 61